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Palabras	  del	  Director	  Carlos	  Camacho	  Gaos	  con	  motivo	  del	  	  

Décimo	  octavo	  encuentro	  de	  la	  Comunidad	  de	  la	  Facultad	  de	  Estudios	  
Globales	  de	  la	  Universidad	  Anáhuac	  México.	  

Agosto	  15,	  2018	  

Nuevamente	  nos	  reunimos	  en	  este	  inicio	  de	  cursos	  para	  llevar	  a	  cabo	  en	  esta	  
ocasión	  el	  décimo	  octavo	  encuentro	  de	   la	  Comunidad	  que	  conformamos	  en	  
la	  Facultad	  de	  Estudios	  Globales,	  momento	  que	  nos	  permite	  no	  sólo	  escuchar	  
y	  conocer	  los	  eventos	  que	  se	  llevarán	  a	  cabo	  en	  el	  transcurso	  de	  las	  próximas	  
semanas,	   sino	   	   la	   oportunidad	   de	   reiterar	   nuestro	   compromiso	   de	   dar	   lo	  
mejor	   de	   nosotros	   para	   lograr	   la	   formación	   y	   preparación	   integral	   de	   sus	  
personas	   como	   individuos	   y	   como	   miembros	   de	   una	   colectividad	   que	   se	  
esfuerza	  por	  mejorar	  todos	  los	  días	  y	  para	  ser	  trascendentes	  en	  todo	  lo	  que	  
realizan.	  

Antes	  que	  nada,	  quiero	  extender	  la	  más	  cordial	  bienvenida	  a	  los	  alumnos	  de	  
primer	   ingreso	   que	   en	   un	   número	   importante	   forman	   a	   partir	   de	   ahora	   la	  
comunidad	  de	  la	  Facultad.	  Este	  semestre	  es	  la	  cifra	  record	  de	  incorporaciones	  
en	  la	  historia	  de	  la	  FEG	  

Hoy	   somos	   Anáhuac	   México,	   lo	   cual	   tiene	   muchas	   ventajas	   para	   todos	  
ustedes	   al	   tener	   una	  mayor	   oferta	   de	   opciones	   de	   profesores	   de	   la	  mayor	  
calidad	   en	   el	   país,	   en	   las	   diversas	   materias	   que	   tendrán	   en	   su	   desarrollo	  
académico,	   además	   de	   la	   oportunidad	   de	   tener	   la	   posibilidad	   de	   optar	   por	  
organizar	  su	  programa	  académico	  en	  los	  dos	  campus,	  lo	  cual	  no	  solo	  significa	  
una	   amplitud	   de	   posibilidades	   académicas	   sino	   la	   capacidad	   de	   interactuar	  
con	   compañeros	   con	   otras	   vivencias	   y	   la	   construcción	   de	   relaciones	  
productivas	  por	  amistad	  o	  bien	  por	  conjunción	  de	  propósitos	  comunes.	  	  

Esta	   unificación	   de	   los	   dos	   campus	   trae	   consigo	   una	   renovación	   en	   los	  
esfuerzos	   que	   debe	   llevar	   a	   cabo	   la	   universidad	   para	   lograr	   su	   objetivo:	   La	  
formación	   de	   líderes	   de	   acción	   positiva,	   líderes	   integralmente	   preparados,	  
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con	   conciencia,	   actitud,	   compromiso	   y	   acción	   social,	   que	  para	   ello	   también	  
requiere	  de	  una	  formación	  integral	  de	  los	  propios	  formadores,	  dentro	  de	  una	  
clara	  definición	  de	  la	  identidad	  católica	  de	  la	  universidad	  y	  de	  su	  misión.	  

¡Espero	  de	  ustedes	  el	  mayor	  interés	  e	  impulso	  a	  la	  unificación	  y	  consolidación	  
de	  la	  integración	  en	  una	  sola	  Facultad	  que	  tiene	  dos	  campus!!!!!!!	  

Se	   han	   planteado	   claramente	   los	   objetivos	   que	   debemos	   buscar	   en	   la	  
excelencia	  académica,	  la	  cual	  debemos	  acreditar	  en	  todas	  las	  oportunidades	  
que	   tengamos	   al	   alcance	   y	   con	   ello	   lograr	   el	   más	   amplio	   reconocimiento	  
posible.	  Debemos	  buscar	  asimismo	   la	   internacionalización	  de	   la	  universidad	  
para	   que	   realmente	   seamos	  una	   institución	   reconocida	   globalmente	   y	   para	  
ello	   debemos	   redoblar	   los	   esfuerzos	   en	   investigación	   e	   innovar	   en	   todas	  
nuestras	  actividades.	  

Hay	   un	   compromiso	   claro	   en	   generar	   un	   mayor	   desarrollo	   institucional,	  
intensificando	  la	  promoción	  y	  comunicación	  de	  la	  universidad,	  acrecentando	  
la	  vinculación	  con	  los	  propios	  egresados	  y	  con	  la	  sociedad	  en	  general,	  trátese	  
de	  gobierno,	  sector	  privado	  y	  social	  y	   los	  medios	  de	  comunicación,	  a	  través	  
de	  una	  gestión	  efectiva	  basada	  particularmente	  en	  el	  desarrollo	  del	   talento	  
humano	  existente	  en	  la	  Universidad	  Anáhuac.	  

Estos	  son	  los	  objetivos	  de	   la	  Universidad	  en	  su	  conjunto	  que	  no	  pueden	  ser	  
alcanzados	   sin	   la	   participación	   de	   ustedes	   y	   lo	   digo,	   principalmente	   de	  
ustedes,	  requerimos	  de	  su	  compromiso,	  dedicación	  y	  resultados,	  así	  como	  de	  
su	  exigencia	  para	  lograr	  el	  bien	  común	  universitario.	  

Como	   en	   las	   ocasiones	   anteriores	   quiero	   compartir	   con	   ustedes	   lo	   que	  
personalmente	   veo	   como	   los	   temas	   y	   retos	   a	   considerar	   como	  
internacionalistas	   en	   las	   circunstancias	   que	   vivimos,	   particularmente	   ahora	  
en	   que	   la	   sociedad	   ha	   decidido	   claramente	   quien	   será	   el	   Presidente	   de	   la	  
República	  a	  partir	  del	  próximo	  diciembre.	  	  

Estamos	  por	  iniciar	  un	  nuevo	  gobierno	  federal	  que	  tiene	  mucho	  por	  hacer	  en	  
todas	  las	  áreas	  de	  la	  actividad	  gubernamental	  y	  entre	  ellas	  la	  política	  exterior	  
tiene	   una	   posición	   relevante,	   porque	   hay	   que	   reconocer	   que	  México	   es	   un	  
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país	  importante	  dentro	  de	  la	  globalidad	  y	  tiene	  vínculos	  y	  compromisos	  que	  
requieren	   del	   soporte	   de	   una	   política	   exterior	   con	   definiciones	   claras	   en	  
todos	  los	  ámbitos	  de	  acción,	  ya	  sea	  en	  lo	  bilateral	  con	  Estados	  Unidos,	  o	  con	  
los	   países	   de	   Centroamérica,	   Sudamérica,	   Europa,	   Asía,	   Medio	   Oriente	  
inclusive	  África.	  	  

Requiere	   de	   una	   acción	   decidida	   en	   los	   foros	   multilaterales	   de	   las	   muy	  
distintas	  materias.	  Necesita	  una	  gran	  capacidad	  de	  negociación	  no	  solo	  en	  las	  
áreas	  comerciales	  ligadas	  directamente	  a	  nuestro	  desarrollo	  económico,	  sino	  
en	  otras	  esferas	  en	   las	  que	   la	   voz	  de	  México	  debe	  buscar	  prevalecer	   como	  
son	   los	   temas	   de	   derechos	   humanos,	   cambio	   climático,	   salud,	   seguridad	  
internacional	  por	  mencionar	  algunos.	  	  

¿necesitamos	  una	  nueva	  estrategia	  de	  política	  exterior?	   ¿Qué	  papel	   juegan	  
los	   diversos	   sectores	   de	   la	   economía	   y	   de	   la	   política	   mexicana	   en	   la	  
conformación	  de	  ese	  objetivo?	  	  

¿Existe	   algún	   escenario	   en	   el	   que	   México	   deberá	   abandonar	   la	   mesa	   de	  
negociaciones	  o	  debe	  de	  evitar	  caer	  en	  provocaciones	  y	  buscar—a	  cualquier	  
costo—que	  el	  TLCAN	  se	  mantenga,	  aunque	  fuere	  con	  Canadá	  únicamente?	  

¿Qué	  puede	  hacer	  México	  para	  fortalecer	  la	  relación	  y	  la	  cooperación	  con	  los	  
Estados	  Unidos	  en	  la	  seguridad	  fronteriza?	  ¿cómo	  podemos	  controlar	  el	  flujo	  
de	   drogas	   y	   de	   indocumentados	   hacia	   el	   norte	   y	   qué	   se	   debe	   hacer	   para	  
poder	   controlar	   el	   flujo	   ilegal	   de	   armas	   y	   de	   dinero	   hacia	   México?	   ¿Qué	  
esperaríamos	  a	  cambio	  de	  Estados	  Unidos?	  

¿Qué	  rol	  debe	  jugar	  México	  ante	  esta	  realidad	  y	  cómo	  ser	  consistentes	  ante	  
lo	  que	  nosotros	  demandamos	  de	  los	  Estados	  Unidos?	  

Una	  importante	  consecuencia	  de	  la	  apertura	  del	  mercado	  energético	  ha	  sido	  
la	   llegada	  de	  empresas	  de	  todo	  el	  mundo	  a	  invertir	  en	  México,	  en	  petróleo,	  
gas	  natural	  y	  energías	  renovables.	  Estas	  inversiones	  ahora	  anclan	  la	  relación	  
bilateral	   con	   muchos	   países	   con	   los	   que	   hasta	   hace	   poco	   teníamos	  
relativamente	  baja	  interacción.	  ¿Se	  respetarán	  los	  contratos	  celebrados	  pues	  
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no	  solo	  es	  importante	  considerar	  a	  las	  empresas	  firmantes	  sino	  a	  sus	  propios	  
gobiernos?	  

Se	  habla	  mucho	  de	  buscar	  a	  China	  como	  sustituto	  de	  Estados	  Unidos	  como	  
socio	   comercial	   y	   geopolítico.	   ¿Es	   esta	   una	   posibilidad	   real?	   ¿cómo	   podría	  
México	  aprovechar	  los	  beneficios	  económicos	  que	  puede	  ofrecerle	  China	  sin	  
afectar	   su	   relación	   con	   Estados	   Unidos	   y	   sin	   ser	   utilizado	   únicamente	   por	  
China	   como	   puente	   para	   el	   mercado	   norteamericano?	   ¿Qué	   debe	   hacer	  
México	  para	  atraer	  mayor	  inversión	  china?	  ¿Cómo	  lograr	  reciprocidad	  con	  las	  
empresas	  mexicanas	  que	  quieran	  hacer	  negocios	  en	  China?	  

¿Debe	   México	   tomar	   una	   postura	   más	   activa	   con	   respecto	   a	   la	   crisis	  
humanitaria	  que	  aqueja	  a	  Venezuela	  y	  en	  defensa	  de	  los	  derechos	  humanos	  y	  
la	  democracia?	  ¿Cómo	  manejar	  otros	  focos	  rojos	  de	  la	  región	  como	  es	  el	  caso	  
de	  Nicaragua	  en	  el	  Triángulo	  del	  Norte?	  ¿Qué	  se	  puede	  esperar	  de	  una	  mayor	  
cercanía	  con	  Brasil,	  un	  socio	  históricamente	  renuente?	  ¿Cuál	  sería	  la	  política	  
de	  México	  para	  proteger	   las	   inversiones	   crecientes	  de	  empresas	  mexicanas	  
en	  la	  región?	  

¿Cómo	   debemos	   aprovechar	   de	   la	  mejor	  manera	   los	   acuerdos	   con	   Europa	  
recientemente	  renovado	  y	  el	  TPP11	  de	  nueva	  creación?	  	  

Realmente	  en	  el	  transcurso	  de	  pocos	  meses	  la	  realidad	  geopolítica	  ha	  tenido	  
cambios	   substanciales	   estructurales	   y	   hoy	   todo	   tiene	   impacto	   en	   la	  
globalidad,	  y	  algunos	  de	  ellos	  ciertamente	  tienen	  perspectivas	  preocupantes	  
como	   nación	   y	   como	   personas.	   Pero	   más	   allá	   de	   ello,	   estamos	   ante	   un	  
cambio	  de	  paradigma	  en	   la	   forma	  en	   la	  que	   las	   sociedades	   se	  conforman	  y	  
comportan.	   Realmente	   estamos	   en	   un	   momento	   de	   gran	   transformación	  
trascendental	  que	  influye	  en	  nuestras	  vidas	  como	  nación	  y	  como	  personas.	  	  

Lo	   anterior	   en	   los	   terrenos	   obvios	   de	   la	   situación	   económica	   internacional,	  
pero	   no	   hay	   que	   olvidar	   por	   ningún	   motivo	   toda	   la	   situación	   de	   carácter	  
humanitario	  que	  estamos	  viviendo	  y	  que	  resulta	  inaceptable	  de	  acuerdo	  a	  los	  
principios	   que	   nos	   fundamentan	   y	   en	   los	   que	   basamos	   la	   educación	   que	  
impartimos.	  
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En	  un	  mundo	  en	  el	  que	  nuestras	  acciones	  ya	  no	  solo	  tienen	  repercusiones	  en	  
nuestro	   entorno	   cercano,	   sino	   que	   llegan	   a	   impactar,	   por	  más	  mínimo	  que	  
sea	  su	  efecto,	  a	  la	  comunidad	  global,	  tenemos	  que	  entender	  que	  estamos	  en	  
otro	  orden	  sociológico	  y	  que	  ya	  no	  funcionan	  las	  cosas	  de	  igual	  manera	  en	  la	  
estructura	  de	  las	  sociedades,	  o	  mejor	  dicho	  en	  la	  sociedad	  global.	  

Y	   también	   quiero	   reflexionar	   en	   una	   circunstancia	   particular	   con	   todos	  
ustedes,	   como	   saben,	   la	   situación	   que	   estamos	   viviendo	   en	   el	   país	   y	   en	   el	  
mundo	  hacen	  que	  con	  mayor	  convicción	  veamos	  la	  importancia	  de	  la	  carrera	  
que	  están	  estudiando	  y	  espero	  que	   les	   incentive	  aún	  más	  a	  ser	   los	  mejores	  
internacionalistas	   del	   país.	   El	   propósito	   reiterado	   es	   lograr	   que	   la	   Facultad	  
tenga	   la	   mejor	   licenciatura	   en	   Relaciones	   Internacionales	   del	   país	   y	  
Latinoamérica	  con	  reconocimiento	  internacional	  y	  les	  puedo	  decir	  que	  vamos	  
por	  buen	  camino.	  

Muy	  pronto	   se	   incorporarán	   al	  mercado	   laboral	   como	   internacionalistas	   en	  
las	  muy	  diversas	  	  	  áreas	  en	  las	  que	  tienen	  opciones	  de	  triunfar	  y	  para	  lograr	  el	  
éxito	   tienen	   que	   contar	   con	   una	   sólida	   capacidad	   de	   análisis,	   diagnóstico	   y	  
reacción	   ante	   un	   ambiente	   global,	   que	   requiere	   del	   conocimiento	   de	   la	  
situación	   internacional	   pero	   siempre	   conjeturando	   que	   implicaciones	   tiene	  
para	  la	  vida	  diaria	  de	  nuestro	  país,	  comunidad,	  empresa	  o	  como	  individuos.	  

La	  atención	  a	  todos	  estos	  asuntos	  requiere	  de	  la	  pericia	  del	  internacionalista	  
de	  la	  visión	  global	  de	  los	  asuntos,	  del	  análisis	  desde	  distintas	  disciplinas	  –	  la	  
económica,	   la	  del	  derecho	  y	   la	  de	   la	  geopolítica-‐	  con	  una	  base	  estructurada	  
que	  devenga	  de	  la	  teoría	  de	  las	  relaciones	  internacionales.	  

Por	   otro	   lado,	   está	   nuestra	   realidad	   política	   y	   social	   que	   no	   debe	   de	   ser	  
intrascendente	  para	  los	  internacionalistas,	  nos	  encontramos	  en	  un	  momento	  
en	   el	   que	   se	   pretende	   una	   transformación	   cualitativa	   y	   cuantitativa	   en	   la	  
realidad	  del	  país.	  Sin	  embargo,	  no	  es	  aún	  claro	  la	  forma	  en	  la	  que	  se	  llevará	  a	  
cabo	   semejante	   esfuerzo	   y	   existe	   mucha	   incertidumbre	   sobre	   sus	   posibles	  
resultados.	   Demos	   el	   beneficio	   de	   la	   duda,	   pero	   siempre	   atentos	   a	   la	  
evolución	   de	   las	   políticas	   públicas	   y	   bajo	   la	   premisa	   de	   que	   disentir	   no	   es	  
traicionar	   ni	   coincidir	   es	   pactar.	   Hay	   que	   decir	   las	   cosas,	   escuchar	  
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respetuosamente	   otras	   opiniones	   y	   armonizando	   objetivos	   e	   instrumentos	  
construir	  un	  mejor	  escenario	  que	  lleve	  a	  lograr	  el	  beneficio	  del	  conjunto	  de	  la	  
sociedad.	  

Para	   estar	   listos,	   participar	   y	   contribuir	   de	  manera	   eficiente	   y	   liderar	   en	   la	  
construcción	  del	  horizonte,	  ustedes	  tienen	  que	  aprovechar	  de	  la	  mejor	  forma	  
posible	  su	  paso	  por	  la	  Universidad,	  aprendiendo	  y	  desarrollando	  su	  capacidad	  
para	  resultar	  parte	  importante	  de	  la	  metamorfosis	  de	  nuestro	  país.	  En	  menos	  
de	   lo	   que	   piensan	   estarán	   ustedes	   inmersos	   de	   manera	   profesional	   en	   la	  
transformación,	  proceso	   continuo	  y	  dinámico	  que	   requerirá	  de	   lo	  mejor	  de	  
ustedes.	  

Nuestra	   contribución	  desde	  esta	   trinchera	  es	  proporcionarles	  a	   los	  mejores	  
docentes	  en	  cada	  uno	  de	   los	  campos	  de	  su	  preparación	  con	  el	  compromiso	  
de	  que	   logren	  no	   solo	   trasmitir	   el	   conocimiento	   sino	  que	   su	   educación	   sea	  
verdaderamente	  incorporada	  en	  su	  forma	  de	  pensar,	  actuar	  y	  desarrollar	  su	  
persona,	   para	   ello	   tenemos	   y	   lo	   digo	   con	   mucha	   satisfacción	   uno	   de	   los	  
mejores	   claustros	   académicos	   del	   país	   tanto	   por	   el	   profesorado	   de	   tiempo	  
completo	  como	  por	  el	  que	  compone	  al	  equipo	  de	  profesores	  de	  asignatura.	  	  

Para	   complementar	   lo	   que	   aprenden	   en	   las	   aulas	   todos	   los	   días,	   como	   de	  
costumbre	   tendremos	   una	   agenda	   de	   eventos	   relevantes	   a	   través	   de	   una	  
serie	   de	   conferencias	   que	   serán	   anunciadas	   en	   un	  momento,	   así	   como	   las	  
obligaciones	  de	  ustedes	  para	  con	  ellas.	  

En	   el	   proceso	   de	   contar	   con	   una	  mejor	   Facultad	   de	   Estudios	   Globales	   hay	  
muchas	   herramientas	   e	   instrumentos	   que	   utilizar	   y	   reitero	   que	   uno	   de	   los	  
principales	   es	   precisamente	   la	   investigación	   y	   su	   publicación.	   Tenemos	  
resultados	  muy	   satisfactorios.	   Como	   lo	   veremos	   en	   la	   presentación	   hemos	  
salido	  relativamente	  bien	  en	  la	  prueba	  EGEL	  en	  Relaciones	  Internacionales	  y	  
digo	   tuvimos,	   pues	   es	   una	   prueba	   que	   presentan	   los	   alumnos	   que	   están	   a	  
punto	   de	   graduarse	   pero	   que	   ciertamente	   evalúa	   nuestro	   trabajo	   como	  
docentes	  como	  directivos	  y	  como	  institución.	  	  
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Antes	  de	  continuar	  con	  la	  reunión	  quiero	  desearles	  que	  tengan	  un	  magnífico	  
semestre,	  en	  el	  que	  mejoren	  cada	  día,	  que	  disfruten	  lo	  que	  hacen	  y	  saquen	  el	  
mejor	  provecho	  de	  lo	  que	  aprenden.	  


